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ÉDITO XAVIER LAVANCHY

Saint-Maurice, par son his-
toire millénaire mais aussi plus 
récente, compte parmi les sites 
d’importance cantonale. Tan-
tôt assimilée à son Abbaye qui 
a dominé politiquement et spi-
rituellement la région, tantôt 
considérée comme le centre 
de contrôle du verrou militaire 
alpin et enfin plus récemment 
vue comme passage obligé don-
nant l’accès à la haute vallée du 
Rhône. 

Notre commune a su tirer parti 
à travers les siècles de sa situa-
tion exceptionnelle off rant long-
temps le seul pont sur le Rhône 
entre le lac et la Dent-de-Morcles, 
de l’importante présence mili-
taire et religieuse ou encore de 
celle de dépôts pour contrôleurs 
et pilotes de locomotives CFF ; 
elle a pu, au fi l des ans, profi ter 
de la manne heureuse que repré-
sentaient les apports sociaux et 
fi nanciers de cette population.

Depuis la fin du XXe siècle, 
notre commune se retrouve à 
la croisée des chemins. Elle ne 
dispose pas des revenus qui font 
la richesse au XXIe siècle de cer-
taines communes valaisannes 
(droits d’eau, forfaits fiscaux, 
arrivée en masse de nouveaux 
contribuables). Elle doit entre-
tenir des infrastructures impor-
tantes et coûteuses dont l’état 
laisse plutôt à désirer (réseaux 
d’eau et d’égouts, Centre sportif, 
réseau routier, etc.). 

à suivre en page 2
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Notre commune n’a pas de res-
sources immédiatement mobi-
lisables et monnayables. Elle ne 
peut que s’en remettre à certaines 
bases qui ont fait sa force et sa 
richesse : passage obligé entre la 
Romandie et le Vieux-Pays (5ème 
gare valaisanne en matière de tra-
fic voyageurs), nombreux emplois 
publics (Collège, HEP, Clinique 
St-Amé, EMS, etc.), passé histo-
rique et culturel (tourisme sur le 
Château, la Grotte-aux-Fées, l’Ab-
baye et la Grand-Rue).

C’est pourquoi, au moment de 
présenter sa planification finan-
cière 2023-2027, la stratégie du 
Conseil municipal regarde notam-
ment dans ces directions (voir 
article sur le budget 2023 et la pla-
nification financière 2023-2027). 

Le Conseil souhaite assurer et 
développer à Saint-Maurice à long 
terme les emplois publics et privés 
(notamment Collège et HEP); il a la 
volonté également d’accompagner 
et d’inciter le développement des 
zones à construire situées dans 
le Bourg (quartiers St-Laurent et 
des Iles) ainsi que de permettre 
un agrandissement de la surface 
mise à disposition pour les entre-
prises (Perris); il envisage de plani-
fier petit à petit la rénovation des 
infrastructures dépassées (eaux 
potables, eaux usées, routes et 
trottoirs, Centre sportif, zone 
sportive Sous-le-Scex); il sou-
haite également s’engager dans 
les infrastructures pour assu-
rer la survie du pôle touristique 
(zone du Château et de la Grotte-
aux-Fées); enfin, le Conseil veut 
jouer son rôle d’incubateur des 
réflexes qui doivent devenir auto-
matiques en matière de développe-
ment durable (énergie et mobilité).

La question m’est souvent posée 
avec malice dans le reste du can-
ton afin de savoir si je considère 
que Saint-Maurice reste toujours 
une ville valaisanne. La réponse 
vient en grande partie de l’inté-
rieur. Elle se mesurera à notre 
capacité à saisir les opportunités 
inouïes que vont représenter les 

investissements publics sur notre 
commune ces prochaines années 
(rénovation du Collège, construc-
tion d’une nouvelle HEP, exten-
sion de l’EMS, construction du 
barrage MBR, etc.) et à renforcer 
le rayonnement de notre cité en 
profitant d’accompagner ces pro-
jets par un renouvellement des 
infrastructures.

En conclusion, je termine en 
vous souhaitant, au nom du 
Conseil municipal, de très belles 
fêtes de Noël et en adressant à 
chacune et chacun nos vœux pour 
une très belle année 2023 ! Santé 
et bonheur à Saint-Maurice !

Projet d’extension et de rénovation du Lycée-Collège de l’Abbaye de Saint-
Maurice par le lauréat du concours d’architectes, bureau a-rr.sa à Lausanne 

Projet d’extension et de rénovation du Lycée-Collège de l’Abbaye de Saint-
Maurice, site des salles de gymnastique, par le lauréat du concours d’architectes, 
bureau Transversal Architectes Sàrl à Lausanne 
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TOURISME ANNE BRASEY Après presque vingt années passées 
à l’Avenue des Terreaux 1, l’office du tourisme a emmé-
nagé dans des locaux plus spacieux et mieux adaptés 
à ses besoins et activités. Découverte des bureaux de 
la Place de la gare 2. 

Les CFF ont fraichement rénové les 
anciens guichets de la gare et les salles 
adjacentes, en collaboration avec le 
bureau d’architectes agaunois Urbatec-
ture SA. L’occasion était parfaite pour 
Saint-Maurice Tourisme, qui avait défi-
nitivement besoin de locaux plus spa-
cieux. C’est donc tout naturellement que 
la structure y a emménagé courant août. 

Nouveaux locaux, nouveaux clients
Le grand hall d’accueil, chaleureux et 

lumineux, permet une excellente mise 
en valeur des activités touristiques et 
culturelles de la ville et sa région. Les 
guichets, ouverts, facilitent des échanges 
chaleureux avec les collaboratrices du 
service Tourisme, Culture et Sport - 
Nadine Gex, Evelyne Bertelà, Tanja 
Broch et Anne Brasey - responsables 
notamment de la gestion de l’office du 
tourisme. 

L‘emménagement dans un ancien 
bureau CFF a nécessairement provoqué 
l’afflux d’une clientèle différente : celle 

de la gare. Et ce, même si l’Office du tou-
risme n’est pas habilitée à délivrer des 
titres de transport, faute de disposer des 
outils nécessaires. Néanmoins, le per-
sonnel tient à cœur d’apporter son aide 
à toute personne qui franchit les portes 
du bureau. Il en profite naturellement 
pour transmettre les informations sur 
les offres et activités touristiques, cultu-
relles et sportives de la région.

Les artisans mis en avant
À travers son projet « La vitrine des 

artisans agaunois », Saint-Maurice Tou-
risme s’engage d’ailleurs à faire rayonner 
le commerce local en mettant en valeur 
une partie de leurs produits. Ceux-ci 
sont disponibles à la vente directe, mais 
ils visent surtout à faire connaître les 
pépites cachées de la ville. Une véritable 
invitation à la découverte des boutiques 
et échoppes locales !

Malgré le déménagement, l’office reste 
toujours un point central d’accueil et 
d’informations. Mais pas seulement. Il 

sert aussi de point de vente pour de nom-
breuses billetteries culturelles, comme 
celle de la Fondation du Théâtre du Mar-
tolet. On y développe aussi des projets 
touristiques, culturels ou sportifs. De 
même, on y organise et coordonne des 
animations et événements qui parti-
cipent au rayonnement de la destination 
aux niveaux régional et suprarégional.

Des locaux ouverts au public
Les bureaux sont ouverts le lundi de 

14 à 17 heures, ainsi que du mardi au 
vendredi de 9 à 12 heures et de 14 à 17 
heures. Envie d’en savoir plus ? Les 
quatre collaboratrices de Saint-Maurice 
Tourisme se feront un réel plaisir d’ac-
cueillir les curieux pour une petite visite 
des locaux et les renseigner sur toutes les 
activités disponibles sur la commune. La 
porte de la Place de la Gare n°2 est grand 
ouverte !

Saint-Maurice Tourisme jouit 
d’un nouvel espace de travail
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VIE LOCALE LISE-MARIE TERRETTAZ / NF DU 18.10.22  
Les potagers urbains et jardins communautaires ont la cote. Ces espaces 
verts font un retour marqué dans les villes et Saint-Maurice ne fait pas excep-
tion à la règle. 

Si la cité disposait déjà de potagers municipaux 
loués à des privés, sur l’autoroute A9, un premier 
potager partagé a vu le jour cette année à l’initiative 
de quatre citoyennes. Et c’est peu dire que la graine 
a germé puisque les quelque 500 m2 mis à disposi-
tion par la commune derrière Lavigerie ne suffisent 
déjà plus à répondre aux demandes. 

Une quinzaine d’amateurs issus des environs ont 
montré de l’intérêt pour ce lieu qui permet de culti-
ver la biodiversité en milieu bâti tout en nouant des 
liens sociaux. Présidente de l’association constituée 
en janvier 2021 pour chapeauter la structure, Virgi-
nie Dubuis Gschwend s’est elle-même découvert une 
passion pour ce hobby. «On revient à la nature, on 
apprend à travailler la terre, on fait nos expériences 
et on échange nos connaissances, on partage des 
moments amicaux ou on vient juste se détendre. 
J’adore!»

Les membres ont la possibilité d’avoir un petit 
parchet à cultiver de manière individuelle «mais 
tout en participant aux travaux collectifs comme 
le désherbage, les plantations ou l’entretien des 
espaces communs», précise la présidente. Tous ont 
mis la main à la pâte pour aménager le terrain vague 
de l’ancienne porcherie ainsi que la petite bâtisse 
attenante. Le succès est au rendez-vous aussi côté 
récoltes. Trouver des débouchés pour distribuer les 
éventuels surplus fait partie de nos projets. »

L’association n’entend en effet pas se reposer 
sur ses lauriers. «Nous avons plein d’idées, comme 
l’installation d’une ruche et éventuellement d’une 
cabane à hérissons. Nous avons aussi été approchés 
par le Parc naturel régional de la Vallée du Trient 
pour la mise en place d’une grainothèque».

Forte demande pour des jardins
Une extension est envisagée sur la parcelle voisine de 

200 m2. «Nous étudierons volontiers toute demande dans 
ce sens car le travail effectué jusqu’ici est fantastique», 
assure Xavier Lavanchy. Le président agaunois souligne 

que la commune reçoit « de nombreuses sollicitations suite 
à la résiliation des contrats de bail des jardins près de la 
gare, sur les parcelles des CFF. Pour tenter d’y répondre, 
nous avons divisé en deux les jardins sur l’A9 pour en 
mettre à disposition 36 au lieu de 18. ». Virginie Dubuis 
Gschwend espère que des initiatives de ce genre essaime-
ront dans d’autres quartiers.

Après un an d’exploitation, le premier jardin 
partagé de la ville est déjà victime de son 
succès. Une extension est à l’étude.
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La ferme
Une famille nous a fait partager des moments privilégiés avec ses poussins et canetons. 

Des moments très appréciés par les enfants qui ont pu découvrir des bébés animaux de 
tout près et en toute confi ance. L’équipe éducative en a profi té pour imaginer des activités 
ludiques et pédagogiques (livres, élargissement du vocabulaire, bricolages, etc.).

Le zoo
Sortie automnale au zoo des Marécottes.

La médiathèque
Sortie du 18 novembre à la Médiathèque de 

Saint-Maurice.

L’année de Boule de 
Gomme en trois activités

VIE CULTURELLE  Jusqu’à mi-janvier, Catherine Frossard dé-
voile ses œuvres au magasin de lunettes OptiAgaune. 
Catherine Frossard décrit comment elle en est arrivée à fi nalement exposer ses 
œuvres :  « La peinture est un chemin à partager. D’aussi loin que je me souvienne 
j’ai toujours aimé dessiner, mais j’ai oublié de le faire dans ma vie d’adulte. Il a fallu 
de petits ennuis de santé pour que je prenne conscience que l’art devait prendre une 
place essentielle dans ma vie. Au cours de ce cheminement personnel et artistique, 
passablement d’œuvres se sont accumulées dans mon atelier. J’éprouve maintenant 
la nécessité de les exposer et de me confronter au public. Je pense que peindre et 
dessiner, c’est mettre sur papier une émotion, un ressenti. Me voilà enfi n prête, au-
jourd’hui, à les partager. »

→ Plus d’infos sur www.catherinefrossard.com

Une artiste agaunoise qui en 
met plein la vue

CRÉCHE MARC OVERNEY  La crèche-garderie s’attache à off rir 
aux enfants des moments en dehors de ses murs. La 
preuve en trois exemples de cette année 2022.
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Nous intervenons dans vos quartiers  

Place multiloisirs d’Epinassey
Les travaux de la place multiloisirs à côté de la chapelle 

d’Epinassey ont débuté. Ces cercles joliment dessinés ne sont 
pas l’œuvre d’extra-terrestres qui veulent faire passer un 
message mais de l’entreprise qui a commencé à sculpter les 
différentes placettes qui seront agrémentées de jeux et d’une 
table conviviale, le tout relié par un chemin. 

La pose des bordures et des jeux ainsi que les chemins 
seront exécutés cette année. Les surfaces de sécurité autour 
des jeux, les plantations et l’ensemencement seront exécutés 
l’année prochaine, dès que les conditions météorologiques 
le permettront.

Salle de gymnastique des écoles primaires
Les travaux de renforcement parasismiques de la salle de 

gymnastique des écoles primaires sont désormais terminés. 
Il s’agissait de construire des éléments qui maintiennent la 
stabilité du bâtiment en cas de tremblement de terre.

Comme le bâtiment est protégé au niveau du patrimoine, 
les interventions ont été validées par le Service immobilier 
et patrimoine (SIP) du Canton du Valais.

Des murs en béton ont été insérés dans la structure exis-
tante des façades des extrémités de la salle. L’intervention 
est ainsi invisible.

Sur la longueur de la salle, le SIP ne voulait pas d’interven-
tion visible le long des vitrages. Et l’autre façade disponible 
ne permettait pas l’insertion d’un mur en béton.  L’ingénieur 
a dû trouver une autre solution, à savoir un contreventement 
métallique. Vu qu’il doit à lui seul assurer la stabilité dans le 
sens longitudinal, ses sections sont assez impressionnantes. 
Imaginez le poids des pièces qui ont été mises en place !

Parc de la Tuilerie
La mue du Parc de la Tuilerie se poursuit : après l’abat-

tage des arbres malades, la plantation d’une haie indigène 
le long du mur, le remplacement des bancs et la plantation 
d’un chêne sessile, les travaux de rénovation de la fontaine 
ont commencé. 

L’ancienne fontaine sculpturale sera remplacée par une 
fontaine sèche, à ras le sol, sans bassin extérieur, animée 
avec des jets d’eau, ludiques. Une fois éteinte, la fontaine per-
met l’utilisation de la place pour d’autres activités.

URBANISME ET BÂTIMENTS DIDIER ROUILLER
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INFRASTRUCTURES ET ÉNERGIES ROBERT GEX

De Bons - De Quartéry - La première étape des travaux s’est 
achevée le 10 novembre 2022. La seconde étape reprendra en 
février 2023.

Entretien du réseau routier communal - Les travaux ont été 
terminés le 12 décembre 2022.

Saint-Barthélémy - Les travaux d’entretien des barrages, de 
réfection des déversoirs et diverses analyses sont terminés 
depuis le 16 décembre 2022.

Mauvoisin - La première étape des travaux de réfection du lit 
du torrent se termine le 21 décembre 2022.

Falaise des Fingles - Les travaux de protection contre les 
chutes de pierres sur la RC302 ont été terminés fin avril 2022.
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Le budget 2023 est prêt à être discuté 
par le Conseil général. Comme de cou-
tume, le Conseil municipal lui a transmis, 
à la fi n octobre et par le 
biais de la commission de 
gestion, les documents 
nécessaires aux délibé-
rations (message, budget, 
fi ches de projet). Il a aussi 
partagé la planification 
fi nancière adoptée pour 
les quatre prochaines 
années.

Pour la première fois, cette dernière fait 
d’ailleurs l’objet d’un document séparé. 
Elle reprend les lignes stratégiques adop-

tées par le Conseil municipal dans huit 
domaines diff érents : animations et tou-
risme, bâtiments communaux, fi nances 

communales, personnel 
communal, eau potable, 
mobilité, énergie, ainsi 
que formation et jeu-
nesse. Le contenu de ce 
document renseigne le 
Législatif sur la vision à 
court et moyen terme, à 
un horizon de quatre ans, 
de l’Exécutif.

Nécessaires ou urgentes : les 
infrastructures envisagées
Cette planifi cation fi nancière témoigne 

de l’ambition élevée de l’Exécutif en 
matière d’infrastructures. Celles-ci 
peuvent être regroupées en trois catégo-
ries :

- Celles que le Conseil municipal estime 
nécessaires pour une commune de 5000 
habitants. Elles concernent l’administra-
tion communale, une nurserie, des classes 
supplémentaires pour l’école primaire, des 
infrastructures sportives, ainsi que des 
locaux pour l’équipe des travaux publics 
et espaces verts ;

- Les équipements qui doivent faire l’ob-
jet de rénovations sans retard : le centre 
sportif, le torrent du Mauvoisin, le réseau 

Tout savoir sur le budget 2023
BUDGET XAVIER LAVANCHY  La fi n d’année rime généralement avec l’établissement du bud-
get pour l’année suivante. Retrouvez ci-dessous les principaux éléments de celui de 
2023, ainsi que ceux de la planifi cation fi nancière pour la période 2023-2027.

Certains 
équipements 

doivent faire l’objet 
de rénovations sans 
retard, notamment 

le centre sportif.
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d’eau et sa mise en séparatif, le réseau 
d’évacuation des eaux usées, le réseau 
routier et l’éclairage public ;

- Les investissements qui permettraient 
d’ouvrir de nouvelles perspectives à la 
commune. Il s’agit des équipements des 
Perris, de participations fi nancières aux 
rénovations du collège et de la HEP, ainsi 
que le parking de la Rue de la Cime de 
l’Est.

Les investissements prévus en 2023 
Dans son budget 2023, le Conseil 

municipal prévoit une marge d’autofi-
nancement de 3,6 millions de francs et un 
excédent de revenus d’environ 1 million. 
Ce résultat positif découlerait notamment 
d’une première vente de terrains aux Per-
ris et de la diminution des charges liées à 
la police et à la HEP. Ces rentrées fi nan-
cières permettraient en outre de contre-
balancer l’augmentation importante des 
charges traditionnelles liées aux prix de 
l’énergie, aux intérêts bancaires, ainsi 
qu’au renchérissement des salaires.

Les investissements proposés se 
montent quant à eux à environ 5,9 mil-
lions de francs. Ils concernent, pour les 
plus importants :

- Une première tranche de 2 millions de 
francs pour l’équipement de la parcelle 
des Perris (ancienne usine de ciment) en 
vue des premières ventes et installations 
d’entreprises ;

- La construction, sur deux ans, d’un 
étage supplémentaire au bâtiment de la 
crèche, afi n de permettre l’implantation 
d’une nurserie, et l’installation complète 
de l’UAPE. La première tranche, 450’000 

francs, représente environ la moitié de 
l’investissement fi nal ;

- La rénovation, sur deux ans, de la 
«  Villa Barman », en vue de l’installa-
tion de l’administration communale à 
l’automne 2024. La première tranche de 
350’000 francs représente environ la 
moitié de l’investissement fi nal ; 

- La deuxième étape de la rénovation 
du lit du torrent du Mau-
voisin : 255’000 francs 
d’investissements nets, 
après déduction des sub-
ventions cantonales ;

- La poursuite des 
études en cours pour 
l ’a g ra nd i ssement du 
groupe scolaire, l’exten-
sion des terrains de sport 
et la rénovation à venir de 
la Grand-Rue ;

- Une participation de 
140’000 francs pour la 
construction d’une salle 
paroissiale.

Il est à relever que les investissements 
importants proposés au budget ne néces-
siteront pas d’endettement fi nancier sup-
plémentaire grâce à diff érents revenus 
fi nanciers et règles comptables.

Les ambitions appellent à la vigilance
Pour assumer cette planification 

fi nancière ambitieuse, le Conseil munici-
pal devra faire preuve d’un regard acéré 
sur les comptes de fonctionnement ces 
quatre prochaines années. Des investis-
sements aussi importants nécessiteront 

une augmentation des amortissements 
comptables et une diminution de la marge 
d’autofi nancement. Et donc, une réduc-
tion de la capacité de la commune à ne 
pas recourir à l’emprunt.  

Pour le budget 2023, le service des 
finances et promotion économique a 
analysé l’ensemble des prestations com-
munales et leur facturation. Malgré tout, 
aucune recette supplémentaire possible 

n’a pu être identifi ée. 

Le Conseil municipal 
a donc chargé la com-
mission animation de 
travai l ler spéci f ique-
ment sur le montant de 
plus de 500’000 francs 
actuellement alloué à la 
culture, au sport et aux 
loisirs pour faire des pro-
positions dans le cadre de 
l’élaboration du prochain 
budget. La commission 
jeunesse et loisirs est invi-
tée à faire de même sur 
les dépenses relatives à la 
jeunesse, principalement 
la Dzèbe et le jumelage.

Pour assumer 
cette planifi cation 

fi nancière 
ambitieuse, le 

Conseil municipal 
devra faire preuve 
d’un regard acéré 

sur les comptes de 
fonctionnement ces 
quatre prochaines 

années.
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Pour approfondir, tous les 
documents sont en ligne sur 

le site Internet de la com-
mune : www.st-maurice.ch, 
à l’onglet Téléchargement > 

Conseil général.
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VIE COMMUNALE / JEUNESSE SYLVAIN ROBATEL Présentée offi  cielle-
ment à la population le 29 novembre, le site et l’ap-
plication mobile sont désormais disponibles en 
ligne.

Comment aider les jeunes à faire 
davantage entendre leur voix auprès 
des autorités ? Pour y répondre, les 
municipalités cherchent généralement 
à proposer des initiatives en phase avec 
les besoins et habitudes des nouvelles 
générations. Celle de Saint-Maurice a 
franchi un cap supplémentaire. Elle a 
rejoint le projet Cityimpact, dont elle 
est même devenue commune pilote, en 
obtenant au passage le soutien de l’Ad-
ministration numérique suisse.

Ce projet a été lancé en janvier 2021, 
dans le cadre de l’initiative Opendata.
ch. Créée en premier lieu pour intéres-
ser les jeunes à la vie locale, cette plate-
forme numérique vise à augmenter la 
participation citoyenne aux initiatives 
communales. 

Des propositions en tous genres
De nombreux projets sont déjà pré-

sents sur la plateforme. Ils concernent 
des places de jeux, le déménagement 
de l’administration communale ou 
encore la réfection du collège. Des pan-
neaux ont d’ailleurs fl euri en ville début 
novembre, aux alentours des lieux 
concernés, pour inciter la population à 
donner son avis.

Les jeunes (et moins jeunes) habitants 
de Saint-Maurice disposent ainsi d’un 
nouveau canal de communication qui 
leur permet de faire remonter leurs avis 
directement à l’administration commu-
nale. La plateforme numérique, simple 
et conviviale, leur permet d’évaluer 
des projets concrets, transmettre leur 
avis ou proposer de nouvelles idées aux 
autorités, en signant ou même en sou-
mettant des propositions.

Les premiers retours sont très encou-
rageants et démontrent déjà de l’inté-
rêt porté par la population agaunoise ! 
Ils ont même déjà permis de remettre 
en question plusieurs aspects de cer-
tains projets, afi n de mieux prendre en 
compte les besoins partagés. 

→ Vous souhaitez vous aussi donner 
votre avis ? Rendez-vous sur 
www.stmaurice.citympact.ch

Citympact, la plateforme 
pour donner votre avis
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SPECTACLE JACQUES-OLIVIER BUDRY Pour célébrer son quart de 
siècle, la formation se lance dans un repas-spectacle 
unique, mêlant humour et plaisir des papilles. Retour 
sur le parcours de cette troupe pas comme les autres. 

S’il fallait raconter l’histoire du 
Théâtre Neuf, ce serait probablement 
par une pièce en trois actes. Et voici à 
quoi elle pourrait ressembler :

Acte 1 
(Décor d’arrière salle de bistrot, 
St-Maurice)
Actrice 1 : J’ai envie de jouer des pièces 
comiques mais qui aient du sens et bien 
écrites !
Metteur en scène 1 : J’ai ce qu’il vous 
faut, écrites par d’excellents auteurs !
Acteur 2 : Alors, qu’est-ce qu’on attend 
pour jouer !
Acteur 3 : D’abord, il faut créer une 
troupe…
Actrice 4 : Alors, nous sommes neuf, le 
début janvier de l’an neuf à la fin des 
années 90 : ce sera donc le Théâtre 
Neuf…

Acte 2 
(Décor de cabane de chantier, du côté du 
Scex)
Acteur 5 : Hormoz, où allons-nous jouer 
cette fois ?
Metteur en Scène 1 : Ces prochaines 
années, nous nous présenterons ici et 
ailleurs, à Monthey ou à Gryon, à Fin-
haut ou à Lausanne, et pourquoi pas au 
théâtre du Martolet ?
Actrice 6 : Waouh, mais c’est canon 
comme programme ! Et les pièces ?
Metteur en scène 1  : Je les ai choisies 

à Paris après les avoir vues. Elles sont 
magnifiques !
Acteur 7 : Ce n’est pas tout, il faut 
construire les décors…

Acte 3
(Décor de salle de répétition, à la Lavi-
gerie)
Actrice 8 : Dis Jean-Marie, tu ne pour-
rais pas trouver des pièces que pour des 
femmes ? Les hommes se font désirer !
Metteur en scène 2 : T’inquiète, cela 
va être des rôles sur mesure. Et on va 
relancer les cours de théâtre pour jeunes, 
histoire de prévoir la relève !
Acteur 9 : 25 ans après il faut du sang… 
neuf !

La relève est bien présente
C’est donc en 1998 que neuf passion-

nés de théâtre ont fondé la troupe. Sous 
la conduite d’Hormoz Kéchavarz, celle-ci 
se produit dans le Chablais valaisan et 
vaudois, quand ce n’est pas plus loin 
encore. Elle présente des spectacles 
variés, exigeants, tantôt profonds, tantôt 
plein d’humour.

Après un intérim de Jean-Pierre 
Balleys, Jean-Marie Torrenté reprend 
le poste de brigadier en 2018. Les 
hommes, eux, viennent à manquer sur 
les planches. Pas la relève. Depuis plus 
de trois ans, entre vingt et trente jeunes 
suivent la petite école de théâtre sous la 

direction bienveillante de Tania Cou-
lon, Bénédicte L’Allemand et Christelle 
Riesle.

Un repas-spectacle d’anniversaire
Pour son jubilé, le Théâtre Neuf a 

imaginé un repas-spectacle, alternant 
bons petits plats - préparés par la Main 
Gourmande - et sketches. Ses membres 
seront rejoints sur scène par quelques 
jeunes de l’école de théâtre, ainsi que des 
personnalités de Saint-Maurice - telles 
que Dédé Baud, Bernard Mottiez ou José 
Marka - et des artistes mieux connus à 
Monthey, comme Christelle Riesle ou 
Madeleine Meier (Mado du Coteau).

Informations :

Repas-spectacle les 28 et 29 janvier, 3, 
4 et 5 février 2023 à l’Aula de la Tuilerie à 
Saint-Maurice.  20 h les vendredis et same-
dis, 12 h le dimanche. Ouverture des portes 
et apéro de bienvenue une heure avant.

Prix : 60 francs, réservation et paiement 
obligatoires avant le 15 janvier, sur le 
site www.theatreneuf.ch ou auprès de 
Saint-Maurice Tourisme.

Renseignements au 076 273 28 57 durant 
les jours ouvrés ou les jours de spectacle.

Bal à l’issue des représentations, animé 
par Eric Pellissier dit Pelco

À 25 ans, le Théâtre Neuf se  
permet tous les coups
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GARDERIE MURIELLE BOVEN ET EVELYNE SAILLEN Depuis 2002, 
l’Association des parents d’accueil du district de 
Saint-Maurice n’a cessé de s’agrandir. Coup de 
projecteur sur cette structure à l’importance 
sociale largement reconnue. 
 

Au départ, en août 2002, elles 
n’étaient que huit. Désormais, l’asso-
ciation des parents d’accueil du dis-
trict de Saint-Maurice (Apac) compte 
48 employées. Une multiplication 
par six qui témoigne de l’importance 
sociale de la profession de maman (et 
de papa) de jour.

Car oui, il s’agit bien d’une profes-
sion ! Les personnes qui s’engagent 
bénéficient d’une formation de base 
et d’une formation continue, ainsi 
que d’une couverture sociale. Elles 
ont en outre le choix de leur taux 
d’activité, de l’âge des enfants qu’elles 
souhaitent accueillir, ainsi que de leur 
disponibilité et de leur lieu d’accueil.

Reconnus au même titre que les 
crèches
Et si l’Apac célèbre cette année son 

vingtième anniversaire, elle le doit 
à un changement législatif en mai 
2000. À cette époque, la nouvelle 
Loi en faveur de la jeunesse désigne 
le Service cantonal de la jeunesse 
comme autorité compétente pour 
délivrer les autorisations et exercer la 
surveillance sur les milieux d’accueil 
des mineurs.

L’Etat du Valais reconnaît alors l’ac-
tivité de maman de jour comme une 
structure d’accueil, au même titre que 
les crèches. Il participe même à leur 
financement, en collaboration avec les 
communes. En 2021, le Canton comp-
tait ainsi 17 réseaux regroupant 535 
parents d’accueil surveillant un total 
de 3873 enfants.

Comment devenir parent d’ac-
cueil ?
L’Apac embauche volontiers de 

nouveaux papas et mamans de jour. 
Elle recherche des personnes prêtes 
à accueillir des enfants à domicile 
dans un cadre familial, harmonieux 
et sécurisant. Elle doivent idéale-
ment bénéficier d’une expérience 
dans le cadre privé ou professionnel. 
Elles doivent aussi, évidemment, 
faire preuve de compétences rela-
tionnelles, ainsi qu’être disponibles 
pour suivre les formations de base et 
formations continues. Le tout contre 
rémunération.

I l est d’ai l leurs important de 
signaler que les associations de 
parents d’accueil à la journée, comme 
l’Apac, sont les seules reconnues au 
niveau fédéral. Ainsi, toute personne 
gardant les enfants d’autrui à domi-
cile de manière régulière doit s’adres-
ser à l’association de sa région.

 → Contact
 → Par téléphone au 024 485 18 71 ou 

par mail à  : 
stmaurice.apac@cms-smz.ch

Les mamans de jour 
agaunoises gardent les 
petits depuis vingt ans

En vingt ans, 
l’Association des 
parents d’accueil 

du district de 
Saint-Maurice est 
passée de 8 à 48 

employées.

Des artistes en herbes ont exposé leurs bricolages comme des 
œuvres d’art dans une galerie haute en couleurs. 

Elles fêtent vingt ans d’activités au sein de l’Apac : de gauche à 
droite Sophie Zeiter, Valérie Ançay, Patricia Gross, toutes trois 
mamans d’accueil et Murielle Boven, coordinatrice.

Le temps d’une soirée, et pour marquer le jubilé, les familles 
d’accueil et celles des enfants ont partagé un moment convivial.
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Interview de Murielle Boven

« En vingt ans, ce sont les 
parents qui ont changé »

Murielle Boven tient le rôle de coordi-
natrice de l’Association des parents d’ac-
cueil du district de Saint-Maurice depuis 
sa création, en 2002. C’est notamment 
elle qui soutient les parents d’accueil 
pour qu’ils puissent travailler dans les 
meilleures conditions possibles. Elle 
raconte comment la structure a évolué. 

Murielle Boven, pourriez-vous vous 
présenter en quelques mots ? 
Je vis à Martigny et suis maman de 

deux enfants : un garçon de 25 et une 
fi lle de 23 ans, mariée. Mon sport favori 
est la nage, que je pratique plusieurs 
fois par semaine. C’est une activité qui 
m’apporte détente et bien-être. J’appré-
cie aussi beaucoup la montagne, pour les 
randonnées en été et en skis en hiver.

Que faisiez-vous avant de deve-
nir coordinatrice de l’Apac de Saint-
Maurice ?
Après une formation en éducation 

spécialisée, les hasards de la vie m’ont 
conduite à travailler en crèche et plon-
ger dans le monde de la petite enfance. 
J’ai commencé à travailler à l’Apac après 
la naissance de mon fi ls, d’abord à 30%. 
J’ai ensuite expérimenté les réseaux de 
parents d’accueil en tant que parent, 
puisque mes deux enfants en ont béné-
fi cié. Désormais, je travaille à 70% pour 
l’association.

Vous êtes en poste depuis la création 
de l’association : comment celle-ci 
a-t-elle évolué ?
En 2003, elle tournait avec treize 

parents d’accueil pour 44 garçons et 
fi lles. Aujourd’hui, l’association compte 
48 employées pour 350 enfants. Cette 
augmentation s’observe d’ailleurs dans 
l’ensemble du canton. Dans le même 
temps, l’encadrement s’est profession-
nalisé, grâce à la mise en place de for-
mations de base et continue. Le soutien 
fi nancier du canton et des communes 
s’est lui aussi renforcé.

Au début, les employées s‘engageaient 
pour « rendre service ». Aujourd’hui, l’ac-
cueil familial de jour est abordé comme 
un travail, qui représente souvent une 
seconde source de revenu non négli-
geable dans un ménage. Le rôle social 
joué par les parents d’accueil mérite 
d’être souligné.

Et durant ces deux décennies, est-ce 
que les enfants, eux, ont beaucoup 
changé ?
C’est diffi  cile à dire …. Je dirais plutôt 

que ce sont les parents qui ont changé. 
Ils comptent de plus en plus sur l’asso-
ciation et sur la disponibilité du parent 
d’accueil. Une minorité n’accepte même 
plus que ce dernier puisse être absent 
pour maladie.

Les familles d’accueil doivent trou-
ver des occupations : ont-elles des 
contraintes ?
Elles établissent leur programme selon 

leurs intérêts. Certaines ont beaucoup 
d’idées, d’autres un peu moins. Depuis 
quelques années, nous leur distribuons 
chaque année des kits d’activités avec 
un support pédagogique. 

Et à vous, qu’est-ce que ce travail 
vous apporte ?
Beaucoup de contacts humains, que 

ce soit avec les parents, les parents 
d’accueil ou les enfants. Ce métier m’a 
aussi amenée à acquérir de nouvelles 
compétences, au gré des défi s rencon-
trés. Enfi n, les collaborations avec les 
coordinatrices d’autres réseaux, ainsi 
que les délégués communaux ont, elles 
aussi, été riches en échanges. 

Après vingt ans, vous prenez toujours 
le même plaisir ?
Évidemment ! Bien sur qu’il y a des 

situations diffi  ciles, mais elles font par-
tie du job. J’arrive à faire la part des 
choses et séparer le professionnel du 
privé.

AGENDA

Les dates du 
Passeport-
Vacances sont 
connues !
Le passeport-vacances donne ren-
dez-vous aux jeunes Agaunois les 9, 
10 et 11 août 2023. Comment être sûr 
de ne pas manquer ces nouvelles 
aventures ? Les inscriptions ont lieu 
le samedi 29 avril 2023, de 10h à 12h, 
au local du Passeport-vacances, sous 
la salle de gymnastique de l’école 
primaire.
Plus d’informations sur le site 
www.pvsaintmaurice.ch ou par cour-
riel à pasvacstmoss@gmail.com.

FAMILLES

Association 
des Parents 
d’Elèves
Une jeune association, dynamique, 
pleine de projets, soucieuse du bien-
être de vos chérubins. Tout plein de 
bonnes raisons de nous rejoindre 
ci-dessous. Un comité de 6 personnes 
au sein duquel les idées fusent. Un 
nombre important de membres sera 
notre force et fera de nous un parte-
naire reconnu.

Facebook : APE St-Maurice/Lavey
Mail : apestmauricelavey@gmail.com
Présidente : Chantal Gander
079 959 52 96
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ART ANNE BRASEY En juillet dernier, Saint-Maurice a 
accueilli une fresque réalisée par Cédric « Kesa ». Une 
œuvre qui fait partie de la collection de l’Open Air 
museum cantonal, imaginée par l’Association Art 
Valais Wallis. 

Elle a sûrement attiré le regard de nom-
breux passants depuis cet été. La station 
de téléphérique du fort de Cindey a en 
effet revêtu depuis quelques mois de cha-
leureuses couleurs et motifs. Une fresque 
signée Cédric « Kesa », acteur reconnu 
du graffiti valaisan. Cette œuvre s’inscrit 
dans un projet inédit d’art contemporain 
urbain, un Open air museum qui s’étend 
sur l’ensemble du canton. Explications.

50 destinations concernées
L’Association Art Valais Wallis, à l’ori-

gine du projet, a choisi 50 destinations 
à travers l’ensemble du canton, d’Ober-
goms à Saint-Gingolph. Elle y a invité 
des artistes suisses et internationaux 
de renom pour créer des œuvres uniques 
traitant du patrimoine local et de l’en-

vironnement. Leur objectif : créer un 
musée à ciel ouvert.

Une offre culturelle inédite, grand 
public et gratuite, qui vise à dynamiser 
le canton du Valais et valoriser l’identité 
locale, le patrimoine et l’environnement. 
Un parcours d’art urbain a même été créé 
et est disponible via une application 
mobile dédiée.

Saint-Maurice, au-delà des 
apparences
Pour Saint-Maurice, les éléments 

d’inspiration étaient nombreux, étant 
donné son patrimoine militaire et reli-
gieux important. Historiquement, sa 
situation géostratégique en a fait un 
lieu déterminant pour le canton. Et 

aujourd’hui encore, elle fait partie de 
son ADN, puisque la ville demeure un 
lieu de passage et de transit notable, 
notamment pour le trafic ferroviaire.
La commune regroupe aussi un nombre 
d’étudiants conséquent, par rapport à sa 
taille. Derrière une image parfois sombre 
ou austère – la faute à un ensoleillement 
réduit – Saint-Maurice est donc en réa-
lité un lieu rempli de vie et d’énergie. Les 
collégiens parcourant ses rues les midis 
témoignent de cette activité.  C’est cette 
image jeune, colorée et dynamique que 
l’Association Art Valais Wallis, en col-
laboration avec la commune, a choisi de 
matérialiser et valoriser. 

Un lien visible 
La station de téléphérique qui accueille 

l’œuvre fait, en temps normal, office de 
lien avec les lieux touristiques que sont 
les forts et la grotte aux fées. C’est un 
objet insolite, à l’entrée de la ville. Visible 
notamment depuis le train, il offrait l’op-
portunité de proposer une autre pre-
mière image aux personnes qui arrivent 
à Saint-Maurice. Colorée et dynamique, 
l’œuvre aborde la thématique de l’eau. 
Elle recourt pour cela au spectre de 
l’imaginaire, en le liant aux éléments à 
proximité : le Rhône, les forts, la grotte 
aux fées et le château. 

Un artiste réputé
Son auteur, Cédric « Kesa » Mabillard, 

n’est pas le premier venu. Graffiti artiste 
depuis plus de quinze ans, il est un des 
acteurs majeurs de cette discipline 
en Valais. Ce peintre et illustrateur de 
talent, dont l’univers graphique et oni-
rique a tout de suite séduit le jury, a pris 
beaucoup de plaisir à métamorphoser la 
station en toile ondulée. Son œuvre iné-
dite s’inscrit déjà au patrimoine culturel 
de la cité.

Un juste retour aux sources pour lui. 
En alliant les genres, le Valaisan a en effet 
exporté son art hors de nos frontières, 
notamment lors de divers festivals euro-
péens. Et désormais à Saint-Maurice.

La station de téléphérique du 
fort de Cindey se met en mode 
street art

La fresque est à découvrir en tout temps sur la station de téléphérique du fort de Cindey, à la route menant au Chenil de 
Massongex. Photos : Art Valais  - Thierry Sermier
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LES ECHOS DU PARC

ADHÉRER À L’ASSOCIATION 

Un Parc naturel régional se construit avec 
et pour ses citoyens, ses entreprises, ses 
sociétés, ses hôtes et tous les acteurs qui 
font vivre le territoire. C’est vous qui faites 
battre le cœur du Parc naturel régional !

En tant qu’individuel(le) ou entreprise, sou-
tenez-nous en devenant membre de l’asso-
ciation. 

COTISATION ANNUELLE

Membre collectif : CHF 200.- 
(entreprises, fondations, 
associations, ...) 

Membre individuel : CHF 50.– 

ADHÉSION EN LIGNE

ou par mail 
(en précisant vos 
coordonnées 
complètes et le type de 
membre choisi).

VOUS INSCRIRE A LA LISTE DE DIFFUSION 
WHATSAPP 

Vous recevrez sur votre téléphone toutes les 
informations liées au Parc naturel régional.

Sur cette liste de diffusion WhatsApp, les 
informations sont diffusées uniquement par 
le Parc naturel régional. Contrairement à 
un groupe, elle sera totalement anonyme et 
sans interaction.

Désabonnement possible en tout temps.. 

MARCHE A SUIVRE

1. Téléchargez et installez l’application 
WhatsApp sur votre smartphone

2. Sauvegarder le numéro 
+41 79 867 44 49 dans vos contacts 
sous le nom « Parc naturel régional »

3. Envoyez-nous le message 
« Je m’inscris », vous recevrez ainsi 
des nouvelles du projet

4. Pour vous désabonner, il vous suffit 
d’envoyer le message « STOP »

CONTACT
Parc naturel régional de la Vallée du Trient
Place 24 –1922 Salvan
info@parc-valleedutrient.ch

RETROUVEZ-NOUS EN LIGNE !
@parcvalleedutrient 
www.parc-valleedutrient.ch 

L’idée de créer le Parc naturel régional de la 
Vallée du Trient, de l’Arpille à la Cime de l’Est, 
est née de la volonté de 7 communes, avec 

une forte participation des habitants, de développer 
un échelon régional afin d’être reconnu comme un 
territoire exemplaire du développement durable et 
de faire face ensemble aux défis futurs. 

Depuis environ 6 mois, l’équipe en place au sein du 
Parc naturel régional travaille à la réalisation des 
41 projets issus d’une consultation citoyenne 

et répartis dans 3 axes de travail qui sont 
« Biodiversité et paysage », « Economie durable » 
et « Sensibilisation et éducation ».

Vous souhaitez vous impliquer dans le projet du 
Parc naturel régional ou faire part de vos idées 
de projets? Vous voulez être tenus informés de 
l’avancée des projets sélectionnés ainsi que des 
activités proposées par le Parc sur le territoire des 
7 communes qui en font partie ?

Alors vous avez deux possibilités : 

D
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Les 30 ans de la Revue 
agaunoise
SPECTACLE MICHEL REY-BELLET Les Tréteaux du Parvis se pré-
parent à fêter, avec éclats … de rire garantis, les 30 
ans de la fameuse et toujours très attendue Revue 
agaunoise. 

Eh ou i ,  après la gra nde aven-
ture du spectacle en plein air « Par 
Mots et Parvis » présenté en 1992, la 
troupe s’est lancé un nouveau défi, 
celui de réaliser une revue princi-
palement centrée sur la vie locale.  
Pierre-Benoît Veuthey, en pionnier, 
accepta la lourde tâche d’écrire les 
sketches avec son ami Frédéric Rap-
paz. C’est ainsi que, de la plume alerte, 
impertinente mais jamais blessante de 
nos deux complices, naquit « Par Mots 
et par Vices », la première revue agau-
noise présentée au printemps 1993.

Un succès renouvelé
Suite à cette première édition, plébis-

citée par le public, il fut décidé que la 
troupe renouvellerait cette fabuleuse 
expérience tous les quatre ans. 

Ainsi furent présentées successive-
ment sept éditions : « Tous cons sans 
temps » (1997), « La Revue s’envoie en l’air 
» (2001), « Attention, ça tire ! » (2005),  
« La Revue perd ses Verts » (2009), « La 
Revue va régner » (2013) et « Revue vers 
le futur » (2017). À noter que, dès 2001, 
Pierre Nicolet rejoignit le duo d’auteurs, 
et qu’à partir de 2005 les revues s’écri-
virent à quatre puisque Pierre-Yves 
Robatel rejoignit le trio.

La huitième et les 30 ans
Du 11 mars au 1er avril 2023, l’Aula de 

la Tuilerie accueillera « La Revue : six 
lustres ! », la huitième revue agaunoise, 
co-écrite par Pierre-Benoît Veuthey, 
Frédéric Rappaz et Pierre-Yves Robatel, 
la mise en scène étant assurée par San-
drine Pochon et Emmanuelle Es-Borrat.

Le final de « Par Mots et par Vices », première Revue agaunoise, en 1993.
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Le Chœur mixte entonne un
second siècle d’existence 
VIE CULTURELLE CLAUDINE DUROUX En 2023, la formation agau-
noise souffl  era sa centième bougie. Sa présidente 
Claudine Duroux lève le voile sur une année jubilaire 
enthousiasmante. 

Cent ans ça se fête, parait-il. Le Chœur 
de Saint-Maurice, en tout cas, a prévu 
plein de bonnes choses pour célébrer son 
jubilé tout en chansons. Sa présidente 
Claudine Duroux lève le voile sur le pro-
gramme de cet anniversaire pas comme 
les autres.

Claudine Duroux, à quelques 
semaines du début des festivités, 
comment vous sentez-vous ?
Les sentiments s’entremêlent, comme 

au seuil de tout événement majeur. Je 
ressens d’abord la joie de célébrer un 
siècle de chant ! Une joie qui reste toute-
fois teintée d’une certaine appréhension 
d’être à la hauteur !

De nombreuses personnes s’activent 
afi n de concocter un jubilé mémo-
rable : qu’avez-vous prévu pour cette 
année festive ?
Plusieurs temps forts sont au pro-

gramme. Nous lancerons cette année 
jubilaire en chantant la messe radiodif-
fusée de Noël. Nous avons aussi prévu 
d’inaugurer notre nouveau drapeau, le 
30 avril prochain, jour de la fête de Saint 
Sigismond.

Mais c’est à la fi n de l’été qu’aura lieu 
l’événement-phare de ce jubilé : un festi-
val de concerts. Nous aurons la chance 

d’accueillir à la Basilique quelques grands 
noms de la musique spirituelle, comme la 
Schola de Lucerne (le 9 septembre), Sova 
Gospel Choir (le 16 septembre) ou encore 
Glorious (date à déterminer). Les Irlan-
dais de The Priests seront aussi présents 
(le 7 octobre). Nous nous produirons 
évidemment aussi, en compagnie des 
chœurs de Saint-Maurice 
et du district pour célébrer 
ensemble le chant (le 23 
septembre). Nous espérons 
bien revitaliser l’envie de 
pratiquer cet art après les 
années de silence. 

2023 sera une année exceptionnelle. 
Mais en temps normal, à quoi res-
semble la vie du chœur ?
Notre saison musicale est rythmée en 

grande partie par le calendrier liturgique. 
Notre ensemble vocal anime quelques 
messes et les grandes fêtes à la Basilique. 
L’opportunité pour nous de choisir des 
œuvres de compositeurs classiques ou 
contemporains que nos choristes appré-
cient. Sans oublier notre concert annuel, 
profane ou spirituel, ainsi que la parti-
cipation à la fête de chant. Pour s’y pré-
parer, nous répétons chaque semaine le 
mercredi. Nous avons aussi nos moments 
festifs, pour entretenir l’amitié et l’esprit 
de « famille ».

Comment le Chœur mixte a-t-il évolué 
ce dernier siècle ?
Je dirais, comme la vie elle-même. Il est 

né d’un groupe enthousiaste et jeune. Il a 
ensuite grandi au fi l des décennies grâce 
à des maîtres musiciens – Léon Athana-
siadès et le chanoine Marius Pasquier 
pour ne citer qu’eux – qui l’ont amené 

à côtoyer les œuvres des 
plus grands et acquérir 
une certaine maturité. 
C’est un bel héritage à 
tenter de maintenir et 
transmettre.

On pourrait croire que 
le défi  de trouver de la relève constitue 
une préoccupation propre à notre temps, 
étant donné le changement profond de la 
vie sociale et spirituelle. En réalité, elle 
a jalonné le siècle ! Désormais, fort de sa 
quarantaine de membres, notre chœur 
trouve toujours son bonheur dans le 
chant. Et souhaite le partager.

Que peut-on vous souhaiter pour les 
cent prochaines années ?
Que le chant choral perdure, car il est 

un élixir de bien-être et un chemin de 
découvertes ! Si vous avez l’envie de 
chanter, n’hésitez pas à nous rejoindre !
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SPORT ROBIN GSCHWEND Le VBC Saint-
Maurice est né sous l’impulsion de 
quelques passionnés. Les premiers 
licenciés prendront prochainement 
part à un championnat officiel.

 Le Covid-19 n’a pas eu que du mauvais ! C’est ce que 
constate, presque avec nostalgie, le président et initiateur 
du Volleyball club (VBC) Saint-Maurice Robin Gschwend. « 
Avec quelques amis, nous nous rendions à vélo jusqu’à Ollon 
pour profiter du terrain de beachvolley, le temps de parties 
interminables », se remémore-t-il. « Nous rentrions avec 
du sable plein les chaussettes, mais avec une idée toujours 
plus précise en tête. » Cette idée a fini par germer. Pourquoi 
ne pas créer un vrai club de volleyball en Agaune ? Les six 
amis de Saint-Maurice et Lavey finissent, après quelques 
rencontres, par former un comité et créer le VBC.  Avec le 
soutien de la commune, le club s’entraîne désormais trois fois 
par semaine. Une équipe féminine hyper motivée a même 
été créée !

Une première soirée de soutien réussie
En septembre dernier, le club a organisé une Beach Night 

Party au Roxy. L’opportunité de récolter quelques fonds 
bienvenus pour financer les premiers maillots de l’équipe. 
« C’était une réussite », se réjouit Robin Gschwend. « Quel 
plaisir de rencontrer nos partenaires et donateurs dans un 
cadre festif. Là encore, nous avons réalisé un gros travail 
d’équipe ! » Ce soutien a permis au VBC de prendre son envol. 
Les joueurs licenciés prendront prochainement part à leurs 
premiers matchs officiels, dans le cadre du championnat M2. 
Ils participeront aussi à la coupe valaisanne. « Nous sommes 
toujours à la recherche de fonds pour investir dans du nou-
veau matériel, notamment un filet et des ballons », relève 
le président.

 → Contact : via Instagram
 → sur le site www.vbcst-maurice.ch
 → par courriel à info@vbcst-maurice.ch

Un nouveau club de 
volleyball est né !

INTÉGRATION MANUELLE FRACHEBOUD  Le pro-
gramme d’accompagnement des en-
fants migrants lance un appel pour 
trouver des personnes disponibles 
une heure par semaine.
Vous disposez d’une heure de libre par semaine et vous 
sentez prêt à vous engager bénévolement ? Le projet 
d’accompagnement Mère-Enfant recherche justement des 
volontaires !

Comment ça se passe ?

Un.e bénévole rencontre un parent migrant et son enfant 
une fois par semaine après l’école et ce durant toute l’an-
née scolaire, à l’exception des vacances. Pendant 30 à 60 
minutes, les trois font les devoirs et discutent de ce qui se 
passe à l’école.

Quels sont les objectifs ?

L’accompagnement Mère-Enfant a pour but de faciliter 
l’intégration des familles migrantes confrontées aux exi-
gences du système scolaire valaisan. Ce projet est proposé 
aux élèves dès l’école primaire qui se trouvent en difficul-
tés scolaires et/ou d’intégration. Il a été créé par le centre 
Suisses-immigrés à Sion et a déjà été mis en place dans de 
nombreuses communes en Valais.

A quoi ça sert ?

Il permet d’améliorer la capacité de l’élève à faire ses 
devoirs. Il aide aussi le parent à mieux comprendre le fonc-
tionnement de l’école, et lui offre aussi l’occasion de parler 
français et de tisser des liens. Quant au/à la bénévole, il ou 
elle se sent utile, tout en découvrant d’autres cultures. Cela 
lui permet en outre de faire connaître les cours de français 
et d’autres activités favorisant l’intégration, par exemple 
l’association de femmes Suisses-migrantes.

Qui organise le tout ?

La déléguée à l’intégration veille au bon déroulement du 
projet et participe à son organisation. Une coordinatrice 
met en contact les familles avec les bénévoles, avec le sou-
tien de la direction des écoles primaires. A la fin de l’année, 
une soirée est organisée pour remercier les volontaires et 
évaluer les expériences.

 → En cas d’intérêt ou pour plus d’informations, s’adresser 
à Manuelle Fracheboud, Déléguée à l’intégration 
au 077 420 57 91  
ou par courriel, à manuelle.fracheboud@bluewin.ch

Le projet Mère- 
Enfant recherche 
des bénévoles
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COMMERCE JANNICK BADOUX

L’échoppe agaunoise cherche 
à sensibiliser autour de la jus-
tice climatique. Et recherche 
des bénévoles.

 Comment résumer l’année 2022 du Magasin 
du Monde de Saint-Maurice ? Rappel en trois 
temps :

La campagne
En 2022, les Magasins du Monde ont choisi 

le thème de la justice climatique pour leur 
campagne annuelle. L’exposition que la chaîne 
a créée est disponible sur demande, pour les 
collectivités, associations ou autres groupe-
ments qui souhaiteraient en faire profiter leurs 
membres pour une soirée ou plus. 

Les bénévoles
Le magasin agaunois est toujours à la 

recherche de bénévoles pour assurer les perma-
nences et diverses autres tâches, comme l’ad-
ministration des pages Facebook et Instagram, 
la mise en place et décoration du magasin, la 
comptabilité, etc. Avec le temps, les bénévoles 
les plus anciennes ont en effet décidé de profi-
ter de leur temps libre. Le Magasin du Monde 
recrute donc de nouvelles forces, qui seraient 
disponibles deux demi-journées par mois et 
désireuses de s’engager pour un monde plus 
juste. L’équipe d’une quinzaine de bénévoles 
se réjouit de partager sa bonne humeur avec 
les nouveaux arrivants. 

Dégustations
Magasin du Monde organise régulièrement 

des dégustations. Chocolat, café, thé ou noix, 
n’hésitez pas à goûter aux produits issus du 
commerce équitable lors d’un prochain pas-
sage !

Plus d’informations sur www.mdm.ch  
ou au 077 483 58 40

VIE LOCALE BERTRAND GIRARD  À 26 ans, Simone Previte est le seul 
chanoine de l’Abbaye à avoir grandi à Saint-Maurice.

 Simone Previte a vécu les premières années de sa vie à Massongex. Mais, 
rappelle-t-il, c’est à Epinassey qu’il a grandi. L’Agaunois voit le bout d’une 
année 2022 qui aura été riche en événements. Après avoir obtenu son 
Master en théologie à l’Université de Fribourg, l’Italien d’origine a obtenu 
la nationalité suisse. En août, il a prononcé ses vœux définitifs pour inté-
grer officiellement la communauté des chanoines de Saint-Maurice. Enfin, 
le 8 décembre dernier, il a été ordonné diacre. Celle-ci préfigure une autre 
ordination, en tant que prêtre cette fois-ci, qui interviendra à l’été 2023.

Simone Previte, vous avez grandi 
à Saint-Maurice. Pourquoi avoir 
choisi de rester ici pour y inté-
grer la communauté des cha-
noines ?
Ce choix ne va pas de soi, c’est 

vrai. Je suis simplement allé là où 
j’avais découvert une communauté 
qui vivait sainement et dans laquelle 
je me voyais vivre. Cela s’est fait par 
étape, mais l’effervescence autour 
du 1500e anniversaire de l’Abbaye 
n’a pas été étrangère à ce choix.

Vous partagez le quotidien de 
cette communauté depuis bien-
tôt quatre ans. Qu’y avez-vous 
découvert ?
C’est un peu moche à dire, mais 

j’ai ressenti une certaine déception 
par rapport à l’idéal que je m’en fai-
sais. De l’extérieur, j’idéalisais tout et 
tout le monde. Mais c’est aussi ça la 
beauté de ma vocation. En rentrant, 
je me suis rendu compte que j’étais 
un être fragile parmi tant d’êtres 
fragiles. Finalement, nous sommes 
là, entre frères, à grandir ensemble 

dans notre désir de sainteté.

Vous avez grandi en Agaune : 
quelle vision avez-vous de ce qui y 
est mis en place pour les jeunes ?

Je garde un bon souvenir des acti-
vités sportives mises en place pour 
les écoles les mercredis après-midi. 
J’en ai bénéficié, notamment pour 
pratiquer le ski. À cette époque, 
j’avais arrêté le football et je n’avais 
plus d’autre opportunité de prati-
quer du sport. Je dirais aussi que, 
en tant qu’étranger, je n’ai jamais eu 
l’impression d’avoir été mis à l’écart.

Qu’est-ce qui vous marque le 
plus à Saint-Maurice ?
Je pense que la ville croit davan-

tage en la vocation de l’Abbaye que 
l’Abbaye elle-même. Je suis émer-
veillé à chaque fois de voir à quel 
point certains citoyens et représen-
tants politiques sont là pour nous 
rappeler notre vocation. C’est un 
beau signe de confiance. 

L’interview de la  
personnalité agaunoise

Simone Previte

Exposition et dégustation : 
le Magasin du Monde se 
veut dynamique
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Ce village compte une population 
d’environ 460 habitants, les Saint-Mar-
tinois et les Saint-Martinoises et il a déjà 
accueilli le premier rassemblement de 
2001. Notre ville participe à ces rassem-
blements depuis le début et c’est ainsi 
que, chaque année, un voyage ouvert à 
tous les Agaunois et Agaunoises est orga-
nisé pour se rendre sur les lieux de la fête. 
Pour cette édition 2023, le voyage se fera 
sur quatre jours, du vendredi 9 juin au 
lundi 12 juin.

Comme à l’accoutumée, le comité 
d’organisation agaunois planche sur un 
programme de visites organisées sur le 
chemin de l’aller et du retour, le week-end 
étant réservé à la rencontre des représen-
tants de la quinzaine de villes et villages 
invités à Saint-Maurice-aux-Riches-
Hommes. Stands de produits locaux, ani-
mations diverses et festives permettront 
la découverte des lieux et les échanges 
entre les participants.

Les frais individuels sont estimés dans 
une fourchette de 500 à 600 francs par 
personne, un petit supplément est à pré-
voir pour les chambres individuelles. Ce 
montant comprend les frais d’inscription 
à la fête, le transport, les visites, une par-
tie des repas et les 3 nuitées. Vu le carac-
tère de délégation de notre commune à ce 
Rassemblement, la Municipalité prend à 
sa charge une part des frais de transport.

Pour des raisons d’infrastructure, les 
organisateurs de la rencontre nous ont 
demandé de limiter cette année les ins-
criptions à environ 30 personnes (par 
ordre d’arrivée).

Le bulletin d’inscription ci-contre est 
à retourner à l’Administration commu-
nale, Grand-Rue 79, 1890 Saint-Maurice, 
par poste, au guichet ou par e-mail à  

administration@st-maurice.ch avant le 
26 décembre prochain. 

Des informations précises concernant 
le programme seront envoyées ultérieu-
rement aux participants inscrits.

 → Renseignements auprès d’Evelyne 
Saillen, conseillère municipale ou 
auprès de Jean-Didier Roch, repré-
sentant du comité d’organisation.

Invitation à Saint-Maurice-aux-Riches-
Hommes

BULLETIN D’INSCRIPTION

Nom :   ...................................................................................................................................................

Prénom :   .............................................................................................................................................

Nombre de personnes :  ........................

E-Mail :   ...............................................................................................................................................

N° Portable :   .....................................................................................................................................

Signature :          .................................................................................................................................

Je souhaite / nous souhaitons participer à la 21e Rencontre à Saint-Maurice-aux-
Riches-Hommes du 9 au 12 juin 2023

TRADITIONS EVELYNE SAILLEN   Les 10 et 11 juin prochains, Saint-Maurice-aux-Riches-
Hommes, commune de la région Bourgogne-Franche-Comté, située dans le dé-
partement de l’Yonne accueillera la 21e édition de la traditionnelle rencontre des 
Saint-Maurice de France et d’Europe.
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ÈNERGIE AUGUSTINE RAPPAZ L’approvisionnement en eau chaude est 
un des postes les plus gourmands en consommation d’éner-
gie. La municipalité lance une promotion pour faciliter les 
économies. À dix francs seulement.

Le saviez-vous ? Dans la majorité des 
ménages, l’approvisionnement en eau chaude 
est le deuxième poste le plus gourmand en éner-
gie après le chauff age. Forte de ce constat, la 
commune de Saint-Maurice a mis en place une 
mesure complémentaire rentrant dans le cadre 
de sa stratégie énergétique.

Elle propose à ses habitants·e·s, l’achat de 
pommeaux de douche d’une valeur de 37 
francs au prix réduit de 10 francs seulement. 
Un moyen pour la population d’économiser de 
l’énergie, de l’eau et de l’argent, tout en dimi-
nuant ses émissions de gaz à eff et de serre.

Bon pour le climat et le compte en banque
Les pommeaux à basse consommation de 

dernière génération permettent en effet de 
diminuer la consommation d’eau chaude jusqu’à 
50%, tout en améliorant le confort.

Ainsi, dans un ménage moyen, près de 800 
kWh d’énergie peuvent être économisés chaque 
année, soit environ cinq fois la consommation 
électrique d’un réfrigérateur moderne de la 
classe énergétique A+++, si l’eau est chauff ée 
à l’électricité. Si elle l’est au gaz naturel ou au 

mazout, c’est l’émission de 200 kilos de CO2 
qui peut être évitée annuellement.

Et le porte-monnaie des ménages en sort lui 
aussi gagnant ! À la fi n de l’année, ces derniers 
pourraient ainsi disposer d’entre 50 et 300 
francs de plus sur leur budget grâce aux éco-
nomies d’énergie et d’eau réalisées.

Disponible dès le 1er janvier 2023
Les pommeaux de douche peuvent être com-

mandés entre le 1er janvier et le 30 juin 2023 
sur le site www.ecodouche-co2.ch/st-maurice. 
ou au moyen du coupon fi gurant au centre de 
ce journal.Le délai de livraison maximum est 
de trois semaines.

La commune propose des 
pommeaux de douche 
« éco » à prix cassés Police

intercommunale
du Salentin

Au 31 décembre 2022, la 
commune de Saint-Maurice 
quitte la police intercommu-
nale du Salentin et s’adjuge, 
dès le 1er janvier 2023, les 
services de la police de Mon-
they. Le Conseil municipal 
profite de l’occasion pour 
remercier les collaborateurs.
trices pour le travail eff ectué 
ces dernières années et leur 
souhaite le meilleur dans 
leur futur professionnel.

→ Coordonnées à retenir 
dès le 1er janvier 2023 : 
police@monthey.ch et 
024 475 75 75

APEA

Le Grand Conseil a adopté 
en session de décembre 
2020 la modifi cation de la 
loi d’application du code civil 
portant sur la professionna-
lisation et la cantonalisation 
des autorités de protection 
de l’enfant et de l’adulte 
(APEA). 

Les A PE A ca ntona les 
entrant en fonction au 1er 
janvier 2023, les collabo-
rateurs et collaboratrices 
trices actuels de l’APEA du 
district de Saint-Maurice 
quittent l’eff ectif communal 
et le bâtiment central de la 
Tuilerie dès cette date.

Réorganisation

→ Déchetterie « Sous-le-Scex » : 
mardi 27, mercredi 28 et samedi 
31 décembre 2022

→ Bureaux de l’administration 
communale : du lundi 26 
décembre 2022 au mardi 3 jan-
vier 2023 inclus

Fermetures de
fi n d’année

L’administration communale 
vous souhaite à toutes et tous de 

joyeuses fêtes de fi n d’année !
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VIE COMMUNALE

Arrivées au sein du personnel

VIE COMMUNALE

Certificat Valais Excellence En date du 10 novembre 
2022, la commune de Saint-Maurice a officiellement reçu la certification Valais Excellence.

AMBIANCE COMMUNALE

Trail des chalets  Le 9 octobre 2022, sept collaborateurs de la Com-
mune de Saint-Maurice ont pris le départ du Trail d’Agaune. Ils ont parcouru 25 km et un peu 
plus de 1500 mètres de dénivelé positif, en passant par la Rasse, Cocorié, Norto et le Bois 
Noir, avant de passer la ligne d’arrivée dans la cour du cycle d’orientation de Saint-Maurice.  
Plus qu’un défi sportif, cet événement était surtout l’occasion de partager de bons moments 
entre collègues lors des entrainements et de la raclette d’après-course.

DépartLaetitia Lugon, 32 ans, a 
débuté son activité en tant 
que collaboratrice finan-
cière au sein du service 
Finances, contributions & 
promotion économique, le 
01.11.2022.

Marie-Antoinette Lafer, 
61 ans, a débuté son 
activité en tant qu’auxi-
liaire à la crèche-garde-
rie-UAPE, le 06.10.2022.

Tanja Broch, 27 ans, a 
débuté son activité en tant 
que collaboratrice mar-
keting, communication, 
événementiel et adminis-
trative au sein du service 
Tourisme, Culture et Sport 
le 01.10.2022.

Léonard Roserens 
31.12.2022
Finances, contributions & 
promotion économique

NOS AINÉS

Nonantième  
anniversaire
Cet automne, 4 personnes ont 
fêté leurs nonante ans. Le Conseil 
municipal ainsi que l’ensemble de 
la commune leur réitèrent leurs 
meilleurs vœux à cette occasion.

M. Médard Imhof, né le 1er octobre 1932

M. Pierre Sarrasin, né le 16 octobre 1932

Sœur Marie-Anna, née le 21 octobre 1932

Sœur Lucia, née le 20 novembre 1932

Vous êtes une société 
locale et souhaitez 
communiquer sur vos 
activités passées ou à 
venir ?

 N’hésitez pas à nous 
transmettre vos 
articles et visuels 
à administration@
st-maurice.ch tout au 
long de l’année.
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CITOYENNETÉ

Soirée participative 
Grand-Rue

Le 8 septembre 2022, environ 70 per-
sonnes se sont rendues à la soirée partici-
pative permettant d’échanger sur les futurs 
projets de réaménagement de la Grand-Rue. 
La suite du projet est prévue dès la fin du pre-
mier semestre 2023.

VIE COMMUNALE BERTRAND GIRARD Depuis le 1er août 2021, 
le Français est le nouveau maître de la piscine de 
Saint-Maurice. Et lui insuffle une nouvelle 
dynamique. 

À son arrivée à la piscine du Centre 
sportif, le 1er août 2021, Renaud 
Lacroix a dû jongler avec les règles 
Covid-19. Un drôle de cadeau de 
bienvenue. Depuis, le garde-bain 
responsable a apposé sa marque, 
notamment en mettant en place des 
cours pour le public et en organisant, 
en juin dernier, la Nuit de l’eau.

Renaud Lacroix, entre vos cours 
pour les écoles et ceux pour le 
public, vous arrivez à sortir la tête 
de l’eau depuis la rentrée ?
Oui, surtout en constatant que la 

moyenne de fréquentation en semaine 
a augmenté : entre 170 et 200 per-
sonnes par jour ! On voit que ce que 
l’on a mis en place fonctionne, que ce 
soit les cours, mais aussi les camps ou 
la Nuit de l’eau. Le public est deman-
deur de ces activités.

D’ailleurs, comment avez-vous 
atterri à Saint-Maurice ?
Après avoir entraîné pendant dix 

ans en France, j’ai été débauché par 
le Vevey Natation, où j’ai travaillé 
pendant quatre ans. Je travaillais 
les soirs, les weekends et durant les 
vacances scolaires. Je voulais chan-
ger de rythme pour prendre plus de 
temps pour moi. Puis je suis tombé, 
par hasard sur Facebook, sur l’an-
nonce pour cet emploi.

Qu’est-ce qui vous a le plus 
motivé à postuler ?
Le mélange entre enseignement et 

la responsabilité de la piscine. J’avais 
besoin de quelque chose de varié. En 
plus, l’infrastructure a très bien vieilli. 
À mes débuts, je me suis aussi rendu 
compte à quel point l’ambiance est 
agréable. À force de voir les mêmes 
personnes tous les jours, j’ai fini par 
tisser des liens. 

Le fait de remplacer Maris Stella 
Gilliéron et Michel Mayor, deux 
personnalités locales actives à la 
piscine depuis plusieurs décen-
nies, ne vous a pas fait peur ?
C’était un peu stressant, car tout le 

monde était dans l’attente. Et comme 
je ne suis pas du tout de la région, 
personne ne me connaissait. Heureu-
sement, je suis du genre à être ouvert 
à la discussion. C’était d’autant plus 
un défi pour moi que je n’avais jamais 
géré une équipe et peu fait de cours de 
natation pour les scolaires. Mais tant 
les garde-bains que Anne Brasey, la 
cheffe du service « Tourisme, culture 
et sport », m’ont bien accueilli.

De futurs projets à l’horizon ?
Pour l’instant, j’aimerais surtout 

stabiliser ceux que l’on a mis en place 
cette année. Mais on va réitérer la 
Nuit de l’eau le 11 février. Et, en 2023, 
on fêtera les quarante ans du Centre 
sportif. 

Témoignage de... 
Renaud Lacroix

 → Synthèse de la soirée disponible sur  
www.st-maurice.ch



EXPOSITIONS

Galerie OBLIQUE - Exposition en vitrine
janvier - février

 → Marie Esborrat

février-mars
 → Maria Cristina Munari 

www.galerieoblique.ch

Optiagaune
jusqu’au 14.01.2023

 → Exposition : Catherine Frossard 
«Cheminement(s)...» 

THÉÂTRE DU MARTOLET

01.01.2023 - Aula de la Tuilerie
 → Concert du Nouvel-An 

www.martolet.ch

20.01.2023
 → La Belle au Bois dormant  

(hors saison) www.ticketcorner.ch

31.01.2023
 → Chers Parents (théâtre)  

www.martolet.ch

25.02.2023
 → Christophe Willem  

www.martolet.ch

23.03.2023
 → Fallait pas le dire (théâtre)  

www.martolet.ch

25.03.2023
 → Laurent Baffie se pose des questions  

(hors saison)  
www.valaiswallisevents.ch

25.03.2023 - Basilique
 → Concert de la Passion 

www.martolet.ch

06.04.2023
 → Messmer Hypersensoriel  

www.martolet.ch

04.05.2023
 → Les élucubrations d’un homme sou-

dain frappé par la grâce  
www.martolet.ch 
 
 
 
 

ÉVÉNEMENTS

24.12.2022 - Basilique
 → La Chantée - Chanter Noël ensemble 

www.abbaye-stmaurice.ch

31.12.2022 - Bar 18Nonante
 → Fête du Nouvel An

06.01.2023  - Jardin Pivoine
 → Repas de l’Amitié de l’AVIVO 

Inscription CMS (024 486 21 21)

08.01.2023 - Centre sportif
 → Loto du Football Club Juniors 

www.fc-st-maurice.ch

09.01.2023 - Médiathèque
 → Ecrivain public : atelier à disposition 

des particuliers qui ont besoin d’aide 
à la rédaction

14.01.2023 - Médiathèque
 → Atelier « réseaux sociaux » avec 

Xavier Bloch : nouveautés Instagram

17.01.2023 - Médiathèque
 → Café littéraire avec Michel Simonet

18.01.2023 - Médiathèque
 → Contes d’Afrique avec Margot Blan-

chut

18.01.2023 - Ludothèque (14h-16h)
 → Après-midi jeux pour enfants 

www.agauludo.ch

26.01.2023 - Médiathèque
 → Né pour lire : animation pour les 

tout-petits et leurs parents

03.02.23 - Restaurant Troubadour
 → Repas de l’Amitié de l’AVIVO 

Inscription CMS (024 486 21 21)

08.02.2023 - Médiathèque
 → Délibérations Jury cantonal Prix 

RTS Ados

11.02.2023 - Médiathèque
 → Atelier dessin / portraits « Le Valais 

ouvert sur le monde » avec Jordan 
Espagne

 

13.02.2023 - Médiathèque
 → Ecrivain public : atelier pour parti-

culiers ayant besoin d’aide

15.02.23 - Médiathèque
Contes sur la nature avec NicolasBroillet 

 
15.02.2023 - Ludothèque (14h-16h)

 → Après-midi jeux pour enfants

16.02.23  - Médiathèque
 → Né pour lire: animation pour les 

tout-petits et leur parents

03.03.23 - Ecu du Valais
 → Repas de l’Amitié de l’AVIVO 

Inscription CMS (024 486 21 21)

04.03.23 - Médiathèque
 → Atelier photos

Du 11.03 au 1.04.2023
 → Tréteaux du Parvis -Revue Agau-

noise « La Revue six lustres ! » 
www.treteauxduparvis.ch

12.03.23
 → Loto de la Fanfare l’Agaunoise 

www.agaunoise.ch

15.03.23 - Médiathèque
 → Contes sur la forêt avec Marie Hofs-

tetter

15.03.2023 - Ludothèque (14h-16h)
 → Après-midi jeux pour enfants

21.03.23 - Médiathèque
 → Café littéraire avec Raphaël Aubert

du 24 au 26.03.2023 - Médiathèque
 → Biblioweekend

26.03.23
 → Loto du BBC Agaune Jeunesse 

www.bbcagaune.ch

30.03.23  - Médiathèque
 → Né pour lire 

www.mediatheque.ch

Tours les premiers mercredis du mois  à 
la Ludothèque

 → Soirées jeux

Mémento événements
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Un sujet que vous souhaiteriez voir traité ? Un article à publier ? 
Transmettez-nous vos idées à administration@st-maurice.ch


